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Lihuiyu Studio Labs. 一些用户经常要咨询的问题解答 

问题一：激光机主板是大的好还是小的好？ 

    因为我们的主板是所有主板中最小的，规范、紧凑的设计是我们的工艺特征。我们经典的 A/B/B1 主板上，有

非常多的电子元件，看起来很复杂，但电路板却也不大，甚至在上面看不到多少走线。 

    激光机主板是大的好，还是小的好呢？我们的回答是：在设计许可的情况下，是尽可能小些好。何谓设计许可

的情况呢？我们举例来说明。比方电路板上的电子元件很多，板子太小了，根本不可能放得下这些电子元件！所以

电路板的大小，至少要能放得下电子元件。如果电子元件密密麻麻的摆放在电路板上，没有间隔，电路板上走线就

会走不通，所以电路板的大小，既要放得下电子元件，还要走线能走通！ 

    激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好。我们从电子元件的发展来说明这个问题。电子

元件从老式的大块头直插元件过渡到贴片元件为主，其目的之一就是为了减小电路板，因为老式的电子元件，个头

太大，电子元件较多的话，电路板不大，就无法放置下这些电子元件。 

    激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好。我们从电路板的制造工艺来说明这个问题。电

路板从单层、双层、四层、六层……，层数在不断增多。使用多层电路板的目的之一就是为了减小电路板。因为电

子元件一般只能放在电路板的顶层和底层，如果放得太密集了，电路板的顶层和底层，到处被电子元件“挡路”了，

走线就无法走通。而多层电路板除了顶层和底层外，中间还有好几层，这层走不通，可以走其他的层。使用多层电

路板，电子元件就可以密密麻麻地放置在电路板上，这样就能有效地减小电路板的大小。 

    激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好。我们再从集成电路的发展来说明这个问题。电

子元件集成化的目的之一，也是为了减小电路板。集成电路从小规模集成、中规模集成，发展到大规模集成。集成

电路，可以简单地理解为把若干个电子元件，集成为一个电子元件。本来电路板上要放好几个电子元件，现在只要

放一个了，电路板自然可减小了。 

    以上我们从三个方面来说明了“在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好”。当然，还有很多其他方面的

原因，比如电子产品小型化的趋势，自然要求更小的电路板。 

通常，一个错误的认识就是：小电路板是为了节约成本。这是极其错误的认识，从电路板的层数来说，同样大

小的四层电路板的成本比单层电路板贵 5 倍以上！但用户看起来，四层和双层并没有什么区别，因为中间两层是看

不见的。所以小电路板未必是为了节省成本，反而可能是增加了成本。比方用双层电路板无法走通线路的时候，就

要改用 4 层电路板，使用 4 层电路板虽然可减小点尺寸，但总的成本可能比大的双层板还贵很多。 

激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好。电子行业为什么要这么孜孜不倦地减小电路板

的大小？因为信号线路越长的话，电子产品越不可靠。因为信号线越长，信号时序竞争、衰减、反射、振铃、拾取

外界干扰等有害情况越明显！也就是使电路板工作的可靠性，大幅度降低。所以，电路板上的连线，要尽可能短些

好！如果故意使用极大的电路板，电子元件之间的间隔很大，两个元件之间的信号连线自然很长！缩减电路板的大

小，电子元件之间的间隔自然减小，两个元件之间的信号连线，自然就短了。 

关于“长线传输信号”、“信号衰减”、“信号反射”、“振铃”、“长线传输拾取干扰”等等，想了解的用户，可

Google 一下这些关键词，我们让用户自己去找这些答案，免得我们有“信口雌黄”的嫌疑！但大家只要略微了解

一点这些相关的技术资料，就必然可以知道我们的板子设计得比较小，并非是为了节约成本，而是为了尽可能取得

最佳的电气性能，并方便改良激光机的装配和制造工艺。 

找我们订做过主板的一些厂家应该知道：有些厂家要求订做更大的主板，愿意出更多的成本费用，我们却坚决

不答应。因为我们是一个技术开发者，不可能去背离技术开发的严谨和实事求是，不可能不走优化设计的路线！并

非我们不会设计大电路板，因为大的电路板的设计是更简单的，因为各个电子元件之间可以保持充分的距离，走线

时被“挡路”的情况更少，即使被“挡路”了，电路板大些，不是还可以绕个大弯，弯过去吗？在我们所开发的

A/B/B1 和 M/M1/M2 主板上，看不到有多少线条，总觉得简洁得有些不可思议一样，其实原因很简单，因为我们的

设计，始终注重最近、最佳连线方式，而东拐西拐的连线，几乎一根也没有！如果一根线东拐西拐，电路板上会看

起来到处是线一样！拿我们所开发的 A/B/B1 主板来说，这个系列的主板上的电子元件非常多，看起来是一个极其

复杂的电路板，但依然在电路板上看不到多少连线，因为没有绕来绕去的连线而已。在不是我们设计的主板上，到

处可见绕来绕去的连线！ 
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Lihuiyu Studio Labs. 一些用户经常要咨询的问题解答 

我们再举一些例子来说明最短、最佳连线的实际例子。比方计算机的内存条，一般就是 4-8 层电路板！为什么

内存条 4 层电路板能做，还要用 6 层、8 层电路板呢？因为 4 层电路板虽然能做内存条，但走线可能绕来绕去的太

多，无法保证最短、最佳的走线，不利于内存条的工作速度和工作可靠性，所以，内存条质量的好坏，电路板的层

数多少，就是一个重要的指标。4 层电路板的内存条，通常就是质量最差的内存条。计算机主板也一样，以增多层

数来解决连线过长的弊病。说到计算机主板，有的用户说：为什么计算机主板是大的好？因为计算机主板，大的比

小的要贵！可是他不明白计算机主板，大的为什么贵！因为大的计算机主板上，PCI 插槽更多。板子大，插槽多，

成本增加了许多，能不比小的贵吗？如果以电路板大小衡量质量的话，笔记本电脑的主板就是最糟糕的主板了。下

面，我们看下著名的苹果 iPhone 5 手机的电路板的密集程度： 

 

激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好。前面我们大略地讲了尽可能设计小，是为了保

证电路板上的连线最短、最佳。保证电路板上的走线最短、最佳，这是适用于所有电子产品的技术准则！但是在激

光机中，还有个特殊情况：主板必需尽可能远离激光电源安装，否则激光电源的干扰，会导致主板不稳定！年初的

时候，我与济南一家做激光电源的厂家交流，我们建议使用全隔离方式控制激光电源。激光电源的厂家是这么告诉

我们：以前试过，但是经常导致主板烧毁，经查是因为激光电源的高压感应太大！激光电源的高压感应是否会导致

主板烧毁，这个我们未做过详细测试，不好简单下结论。但由此可见，激光机的主板尽可能远离激光电源安装，是

非常必要的！因为两者近距离安装，感应、辐射即便不导致激光机主板损坏，也可能导致它工作不稳定！什么情况

下最能保证主板尽可能远离激光电源呢？激光机的主板小，随便一个小空间就能安放它！如果一块庞大的主板，它

都要挤得激光电源没位置安放了，它想远离激光电源，如何办得到呢？所以，激光机主板设计得过大，还会给激光

机的装配工艺带来麻烦，因为它庞大的身躯占用空间太多，它想远离激光电源，可是它庞大的身躯，不容易办到这

点，无形中给装配工艺出了一道大难题！ 

说到此处，只怕有些人又要从“激光机的主板越大越好”这个错误认识，进入到“激光机的主板越小越好”的

错误认识。但记住前提条件“是在设计许可的情况下”，激光机的主板越小越好！拿我们的 A/B/B1 系列主板与

M/M1/M2 系列主板来说，A/B/B1 如果设计为 M 系列的大小，电路板上根本放不下那么多电子元件，这就是设计不

许可这么做。我们所要遵从的事实是：元件数量差不多的电路板，设计紧凑、规范的，肯定比设计松散、杂乱无章

的要好得多！有一些主板的线路东绕西绕，板载元件松散零落地分布，导致电路板巨大无比，不但浪费了成本，还

因此种植了许多隐患。曾经有一个外国用户给我提建议，说我们的 M 板设计得很别致，但应该可以设计得更小，这

样会更好些。我们给他的回复是：因为板上必须安放下这些插座，电路板再小些无法放置下这些插座！因为他可能

发现有些插座，他的激光机并没有使用，为什么不去掉，把电路板变得更小点呢？ 

激光机的主板，在设计许可的情况下，电路板是尽可能小些好，我们所有的主板，都遵循了这个原则。因为松

苹果 iPhone 5

手机的主板 
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散设计的电路板，电路板过大，信号连线过长，信号时序竞争、衰减、反射、振铃、拾取外界干扰等有害情况越明

显，不利于主板稳定可靠地工作，同时也不利于激光机规划合理的装配工艺！ 

我们再来看一下一个风靡全球的运动控制板的 Arduino 究竟有多大呢？Arduino 可以做激光雕刻机，也可以做

CNC 数控雕刻机、3D 打印机，还可以做机器人等等，是一个多用途的运动控制板，它究竟多大呢？ 

 
    在我们的 M 主板发售之后，一个外国朋友给我们来信，说我们的 M 主板，几乎可与 Arduino 媲美，但比 Arduino

更好更方便，因为我们的 M 主板还包揽了软件和马达驱动器的设计，而要使用 Arduino 控制板，必须自己设计软件

和马达驱动器——我就是通过这个外国朋友，才知道 Arduino 的，这个外国朋友，希望我们能够为 Arduino 控制板

设计一款专用于激光切割的软件。 

    电子技术发展到这个年代，谁和你比大小呢？真要比

的话，肯定是比谁更小，谁功能更多！电路板比人家的

电路板大得多，功能却不如人家，还骄傲地说“我们的

电路板多大”，这不是自暴其丑吗？有些找我们要求订做超大电路板主板的

厂家，也许他们始终不明白：为什么多出钱也不给订做？原因很简单，因为激光机行业，混淆视听、颠倒黑白的错

误观念已经泛滥成灾了，我们无力引导大家建立正确的技术观念也就罢了，但至少不能故意颠倒黑白吧？有的厂家

跟我们提意见：M2 主板太小，用户看到了不舒服，不好解释呀。用户他们不懂，你也不懂，这才是你不好解释的

原因。如果用户找到我们，不是一切都不在话下了吗？幸好 Arduino 控制板是国外的开发者开发的，如果 Arduino

控制板的开发者是中国人，他的宣传图片“Arduino in hand（Arduino 在掌心：与手掌比大小）”，得改为“Arduino 

on desk（Arduino 在桌面：与桌面比大小）”，因为与桌面大小相当，才能证明 Arduino 设计得多么优秀！ 

    十年前，国内的贴片生产线还很少，贴片加工的费用也非常高，同时，精密线路板制造费用太高。因为受这些

限制，电子电路的开发设计，不得不使用大个头电子元件，也不得不做大电路板，因为人工焊接，搞得太精密，是

不行的。而现在贴片加工的费用比较人性化了，精密线路板制造费用也人性化了，大部分加工都是在自动化生产线

上完成，已经是“能做多小就尽可能做多小”！即便在十年前不得不做大点电路板的情况下，大家要比的，也还是

比谁更小！因为比大很容易，比小却不容易！ 

    作为厂家、作为用户，眼光都要与时俱进。有的厂家可能瞧惯了几年前的大块头电路板，我们的 M2 主板突然

冒出来，竟然一时难以适应！ 

这 张 图 片 叫 “Arduino in 

hand”，是 Arduino 的开发者

的宣传图片，它的开发者所

自豪的是它够大，还是它够

小呢？ 
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问题二：我们的激光机主板，都没有装散热器 

    我们的激光机主板，一直是所有的激光机主板中最小的，于是有些用户怀疑我们是偷工减料。但有些找我们订

做过主板的厂家知道：即便多出钱，我们也拒绝故意把主板做得庞大无比！因为技术设计是一件严谨的事情，不是

哗众取宠的事情。用户他可以有错误的认识，厂家也可以有，因为他们都不是电子行业的专业人士！但我们不可以

有这种错误的认识，因为我们知道其中的好坏，我们做了近 20 年电子产品的开发，不可能胡乱设计一个让专业人

士指点笑话的大主板：笑我们狗屁不通，专会浪费板材！所以有的厂家找我们订做超大号主板，我们拒绝不做！ 

    同样的事情，我们设计的激光机主板，没有一个是装有散热器的！于是，部分用户、厂家又产生了一个“我们

在偷工减料”的疑问。所以我们有必要对此又做一点点说明。 

    在现在的激光机主板中，使用最多的马达驱动芯片是 TEA3718 和 A3967。这两个芯片，是打印机、传真机、

扫描仪中常用的马达驱动芯片，谁会给 TEA3718 和 A3967 装散热器呢？这除了可能增加隐患外，可没有半点好处

的！我们是不是在胡说：加个散热器最多作用不大，那有隐患呢？那我们先说明下，那些种类的芯片需要安装散热

器：需要安装散热器的芯片，封装上就有散热器贴接金属面，如下图： 

 

    以上芯片就是需要安装散热器的芯片：芯片内部的热量通过散热器贴接金属面传到散热器上，因为金属是热的

良导体。下面我们看看激光机主板使用 TEA3718 芯片和 A3967 芯片是什么样的： 

 

    是的，TEA3718 芯片和 A3967 芯片都是全塑料封装的，而塑料是热的不良导体，在它们的塑料面上，安装个

散热器有什么意义呢？如果等塑料把芯片内部的热量传到散热器上，这个芯片早就热坏了！TEA3718 芯片和 A3967

芯片，虽然都是塑料封装的，但也需要散热，它们的散热，完全依赖于电路板的设计，而不是依靠散热器！我们先

看看 TEA3718 生产厂家的规格书中，对 TEA3718 的散热设计，是如何规定的： 

 

散热器贴接

金属面 

散热器贴接

金属面 

散热器贴接

金属面 
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以上表格，就是 TEA3718 这个芯片的设计厂商，对于 TEA3718 的散热设计资料：TEA3718 的散热，必须是

依靠电路板上的铜皮的！我们再看看 A3967 生产厂家的规格书中，对 A3967 的散热设计，是如何规定的： 

 

以上表格，就是 A3967 这个芯片的设计厂商，对于 A3967 的散热设计资料：A3967 的散热，也必须是依靠电

路板上的铜皮的！而且分别指明了 4 层电路板和 2 层电路板 A3967 的散热设计资料。 

当然，如果一个设计者根本看不明白这些资料，他最可能做的事情就是给芯片装散热器了，因为他不知道这个

芯片是要靠电路板散热的，自然不知道如何设计能给这个芯片妥善散热的电路板。 

    TEA3718 芯片和 A3967 芯片的原厂规定了必须依靠电路板的铜皮来散热，若设计者一定不肯服从原厂的资料

说明，非要画蛇添足地在上面装个散热器，这不是要后果自负的吗？因为原厂根本没在芯片上设计有散热器贴接金

属面这个散热通道，设计者却非得在上面装个散热器，这完全就是盲目设计！但是，这种盲目的设计，却导致了我

们依据原厂资料的合理设计，倒被怀疑成“偷工减料”了！ 

    装了散热器，顶多是没有作用，不至于有危害吧？我们可以从反面来说明：散热器的唯一作用就是散热，如果

它没有发挥散热作用，剩下的不就全是副作用了吗？我们甚至看到一些这样奇怪的激光机主板：在 mW（毫瓦）级

工作的 CPU 上，装了一个巨大无比的槽型散热器！有的用户把这种主板的图片发给我们，问我们：你看人家这主

板用料多么扎实，你们那主板，小模小样的，连个散热器也舍不得装！ 

    设计有散热器贴接金属面的芯片，它们的散热设计是比较简单的：在芯片的散热器贴接金属面上，安装一个合

适大小的散热器即可。而全塑料封装的且有散热要求的芯片，它们的散热设计，完全依靠合理设计电路板来解决芯

片的散热问题。有些芯片的散热，甚至要求至少使用几层电路板，有的甚至要求使用铝基板的板材！但是，一些外

行设计者，他们只懂得装散热器，由此产生了在芯片的塑料外壳上乐此不疲地安装散热器的怪事。可是，这种完全

错误的散热设计，却让外行觉得用料扎实，毫不吝啬！ 

    此外，还有一种错误的认识就是：对于功率芯片的温度高低，没有准确的认识，只要摸到芯片的表面上有点发

烫，那就大惊小怪，可实际温度才 50 度左右！为什么会这样呢？因为有的人拿自己的手指去当温度计使用，认为

自己的手指摸着烫，芯片就一定受不了。一个发烧到 40 度的人，你去摸他的额头，就有点烫手了。人的手指摸到

温度在 50 度的东西，就会觉得很烫了。但是，一般的功率芯片，它能工作在 150 度，70 度左右，算是再正常不过

的温度了，可人的手指尖，摸到 70 度以上温度，那一定是马上要缩回的！下面，我们看下 A3967 的制造商对于

A3967 的工作环境温度、工作温度、存储温度的具体要求： 

 
上表中，第一项是 A3967 的工作环境温度范围，第二项是最大工作结温（可理解成最高工作温度），第三项是

存放温度范围。这个参数很多初级设计者都看不明白，更别说一般的用户了。比方激光机一般是在室内工作，它的

工作环境温度一般就是室温，室温既不可能低于-20 度，也不可能高于 85 度。最大工作温度是 150 度，为什么却

只能在最高 85 度的环境下工作，这不是有些矛盾吗？不矛盾，这也就是说明：A3967 正常工作时，内部通常要升

高 65 度，也就是比环境温度要高 65 度（85 + 65 = 150），因为内部的热量散发出去，需要时间！假如气温是 0 度，

A3967 工作时，内部温度可能在 65 度左右，表面温度可能在 40 度左右。假如气温在 25 度，A3967 工作时，内部

温度会在 90 度左右，表面温度可能在 60 度左右。所以，A3967 工作时，它的温度无论如何都会是摸起来有点烫

的，因为它工作时，内部至少要比环境温度高 65 度！我们再看第三项：存放温度范围。A3967 的存放温度范围是

-55 度 150 度！因为存放是不工作的，自然不会产生额外的温升，所以最高工作温度，就是它的最高存放温度：把

A3967 包好，扔到开水里狠狠地煮几十天，也不用担心热坏！所以，当你的手指尖摸到 TEA3718 芯片或 A3967 芯

片上感觉有点烫手，完全可以放心，如果摸上去马上把你的手指尖烫出一个燎泡，那时就真的是要担心了。 
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看到这里，你是否明白了我们的主板不装散热器的原因呢？TEA3718 芯片和 A3967 芯片的原厂资料中，明确

指出了它们需要依靠电路板上的铜皮来散热，它们全塑料的封装，表明了它们不可依靠安装散热器来散热。如果我

们这个有 20 年电路设计经验的开发者，也画蛇添足地给 TEA3718 和 A3967 安装上一个散热器，这不是让内行看

了笑掉牙、颜面无存的事情吗？ 

问题三、数显表的机器是否比指针表的机器更好 

    指针电流表的激光机，显得太土了一些，至少我是这么认为的。对于这个十分土气的指针电流表，不但是我们

早已经看不下去了，一些激光机生产厂家，也在琢磨如何淘汰这个老土的玩意，于是，数显电流表的激光机，终于

应运而生了，相比那老土的指针电流表，显得时髦了些、高档了些。 

    但是不幸的是：目前所有的激光机使用的数显电流表，都是不能满足激光机要求的数显电流表，因为这种数显

电流表安装到激光机，把激光电源的阴极、激光机主板的+5V 电源地、计算机主板的地，统统连接到一起了！ 

“1-3 万伏的激光电源与激光机主板、计算机主板共地”，如果把这种情况告诉任何一个电子电路设计工程师，

都会跳起来大骂的。因为这种级别的共地，已经不是激光电源会不会干扰的问题，而是严重的安全问题了，用户很

可能遭遇的问题是，激光雕刻机主板灰飞烟灭，同时用户的计算机也可能会跟着灰飞烟灭！ 

在激光电源设计时，激光电源的地，与 5V 电源的地，是完全隔离开的，一方面不隔离的话，激光机的稳定性

会差很多；另一方面，不进行妥善隔离的话，激光机的主板以及连接激光机的计算机的安全，会受到极其严重的威

胁，如果威胁的严重程度，要分个等级的话，那必定是一级或特级威胁！从电子电路的设计来说，这种共地是绝对

不容许的！ 

所以，我们不但建议用户不要图时髦，购买这种既难保证稳定性，又有严重安全隐患的数显激光机，同时我们

也建议激光机制造厂商，不要再生产这类数显激光机！ 

如果非要使用数显表，请务必采用隔离输入的数显表（但很贵），而千万不可使用这种廉价的共地输入的数显

表。或者依然使用这种廉价的共地输入的数显表，但另外安装一个 5V 开关电源给数显表供电，让激光电源与这个

附加的 5V 电源共地！ 

以上我们说了当前的数显表激光机存在的严重问题，因为这类数显表激光机的稳定性、安全性，都存在一些严

重问题，而指针表的激光机，除了看起来比较老土外，稳定性、安全性，却都要高出一个级别。但是，不管是指针

电流表还是数显电流表的激光机，还有一个十分明显的缺陷：因为它使激光电源高压电流的通路多达 7 个接点，而

且，需要把激光电源的阴极线从很远的地方拉到面板上，再拉回到激光电源。下图示意了激光电源、激光管、镇流

电阻、电流表的连接示意图： 

 

激光管 

激 光 电 源 
镇 流 电 阻 

指针（或

数显）电

流 表 

接点 1 

接点 2 接点 3 

接点 4 

接点 5 接点 6 

接点 7 
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在上图中，我们发现，激光电源高压电流的通路上，接线点多达 7 个，不但接线麻烦，而且激光电源的阴极线

从后面拉到前面的电流表上，再从前面的电流表上拉回激光电源，几乎贯穿了整个机箱内部。 

这样的接线方式可不仅仅是麻烦：激光电源的阴极线（绿色的）是高压激光光源的回路，它属于高压激光电源

的一部分，它贯穿了激光机的整个机箱，而且回环往复，难免会制造一些干扰。再者，高压电流通路上如此之多的

接点，只要任何一个接点出现问题，都会导致激光电源的高压成为开路，激光电源的高压会拉弧、打火，激光电源

会迅速损坏，同时强烈的高压拉弧打火，会毫不留情地把主板彻底报废掉。 

此外，由于激光电源的阴极线（绿色的）回环往复地贯穿了激光机整个机箱，如何妥善规划它的走线路径，成

了个比较难解决的问题，甚至有些厂家，把激光电源的阴极线胡乱与其他线捆扎在一起，导致制造出的机器，要么

是极容易损坏，要么就是工作极其不稳定，而且更换这、更换那，都不行，好象得了癌症一样。其实，这种换这换

那都无法解决问题的机器，很可能就是内部的布线不规范导致的，因为换这换那，内部布线却始终如一，因此，毛

病也始终如一犹如癌症。 

指针表的激光机虽然相比数显表的激光机，要稳定、可靠、安全，但是，两者都存在同一个问题：激光高压回

路上接点过多，高压的阴极线回环往复地贯穿整个机箱！可否取消电流表，改成下图所示的接线方式呢？ 

 

    如果激光电源与激光管的连接，改成上图所示方式，不但接线工艺简化了，而且，激光高压的阴极线，也不用

回环往复地贯穿整个机箱内部，而且，激光高压阴极线的走线途径，极其容易规划。照上图所示的方式接线，激光

机的高压部分，完全可控制在激光机的最底端，激光机的稳定性、可靠性、安全性，都会得到前所未有的提升。可

是，没有了电流表，用户如何知道激光强度是多大呢？这就是我们要推出的新一代激光机的面板，它根本不需与激

光电源的高压通路有任何联系，但它能更精确测得激光电流的大小，并能更加精确地调节激光电流的大小，以满足

一些要求精密调节激光大小的加工工艺的需求：精确度高达千分之一，使用难度零！ 

    传统的使用电流表（指针电流表或数显电流表）、旋钮、测试按钮，三者相互配合来调节激光大小的方法，除

了有以上所说的缺陷外，还一些缺陷： 

1、 十分麻烦。用户调节激光大小时，要手眼并用：旋动旋钮，并按测试按钮，同时眼睛还要观察电流表的电流大

小，还要观察下实际出光的强度。 

2、 旋钮是机械触点接触的电位器，有时旋钮内部某段，触点接触不良，导致旋钮调到这个部位，死活不出光；我

们自己用来测试主板的激光机，就有这个问题。 

3、 激光机马达跑动时的轻微振动，旋钮的触点可能跟着抖动，导致激光出光不稳定，甚至一忽儿出光，一忽儿又

不出光，致使雕刻出来的东西，有漏光的毛病。 

4、 旋钮杆子比较长，运输途中那鹤立鸡群的旋钮，可能会被摔坏、压歪，导致用户刚收到的新机器，就不幸成了

故障机。 

在激光机中，激光机的面板可能是最容易被忽视的地方，十多年来，一直是一个电流表、一个旋钮、一个测试

按钮、一个电源开关。部分厂家觉得这种一成不变的样式有些简陋、单调，就加上激光开关、主板开关、照明开关

等等，以便激光机的面板显得充实些、高档些，但并非认识到这种使用了十多年的面板的缺陷。 

激光机的改良，面板的改良，也是一个重点。我们既要使激光机内部的布线更加合理（比如激光高压的阴极线

回环往复地贯穿这个机箱，就是极其不合理的），还要使激光机的装配工艺更加简单（比如使用电流表，激光高压

的回路上，有多达 7 个接线点，而且有的接线点在机箱最底部，有的却在最前面，跨度非常大，安排走线路径成了

难题），当然，还要更加人性化、实用化。 

激光机的面板改良，我们将在最近完成：新型的面板，除电源开关外，只用连接一根线缆到面板，即可精确地

激光管 

激 光 电 源 

镇 流 电 阻 

接点 1 

接点 2 

接点 3 

接点 4 

接点 5 
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调节、显示激光大小，并能准确地侦测激光是否在出光，同时，杜绝了激光高压的阴极线回环往复贯穿整个激光机

机箱内部的弊病。新型的面板，它能使接线更简单、机箱内走线更简洁干净、机箱内布线更加合理、显示更加直接

可靠（老式的电流表，不按住测试按钮，谁也不知道激光电流究竟多大）、控制更加精确。新型的面板，可大幅提

升激光机的稳定性、可靠性、安全性，使激光机的制造水准，提升到一个新的高度。 

问题四、激光机使用免费软件，是否更好？ 

    近一年来，由于我们在激光机控制板方面和激光雕刻机软件方面，不断创新和改良，我们甚至让十多年没什么

变化，停滞不前的中小型激光机，变得丰富多样了，因此，我们的控制板和软件，仅用了一年多的时间，就占据了

可观的市场。所以，一些多年以设计控制板和激光雕刻软件的，对于我们的介入，采用了围、追、堵、截，甚至情

愿自己没有利润，也绝不放弃把我们灭掉而后快的决心。具体来说，就是价格打压和免费软件了。关于价格战，我

们是不会参与的，而对于免费软件，我们可能要说些什么了，因为我可算是国内免费软件的先驱之一。 

    免费软件，是否真的是好事呢？为什么要把软件免费掉呢？早些年，我业余就开发了一些免费软件，去年，我

们的网站上依然有很多我开发的免费软件下载，但这些软件现在都到什么地方去了呢？是的，因为那些软件是免费

的，我想升级就升级，想删除就删除，有问题也是我愿意改就改，因为它们是免费软件！为什么我们的网站，去年

还在的那些免费软件，今年却不见踪影了呢？原因很简单，因为用户去我们的网站下载那些免费软件，需要占用我

们网站的流量：即便是一些网站流量，我们也认为不值得再为免费软件而浪费了！这就是免费软件的命运。 

    早些年我开发免费软件，起先会在软件上留下我的信息，比如姓名、电话、QQ 什么的，后来我发现，这很麻

烦，因为使用免费软件的用户，他们会不断地来咨询使用方法，不断地来抱怨软件功能不够，这个用户提出要是能

增加某某功能就好了，那个用户提出要是能增加某某功能就好了……，不用多久，电话一天数十个，QQ 不停地叫

唤。所以后来我学乖了，开发的免费软件，全以虚拟网名，不留任何联系信息，仅仅一些附带销售软件的某个模块

的免费软件，才会留下联系信息。而现在，连附带销售模块，能够赢利的免费软件，我们的网站也一并删除了，因

为我们事实上已经没有时间升级更新这些免费软件：一个软件停止了升级和更新，我们就认为它们已经走到了终点

了，所以我们也就从我们的网站，移除了它们。 

    除了一些大公司的免费软件，国内的大多数免费软件，尤其是个人开发的免费软件，都是一两个版本就走到了

终点的。就拿我来说，开发了不下几十个免费软件，但现在，在我的网站是一个也不见了：有的把版权卖给了其他

人去运作，有的任其自生自灭。为什么免费软件会这样呢？因为虽然是免费软件，但用户要求的服务却一点也不少

于收费软件：整天电话不停地响，QQ 不停地叫唤，而这一切，都是免费的。一些大公司另有赢利途径，人力资源

丰富，它们可以始终免费下去，而对于个人来说，其实是没有能力完成免费软件的运作的，所以 99%的个人编写的

免费软件，是任其自生自灭了。拿我这个曾经的免费软件开发先驱来说，曾经的几十个免费软件，全部任其自生自

灭了，始终保持升级更新的只有 WinsealXP 这个收费软件。之后，我们再开发了 CorelLASER 和神州易刻这两款收

费软件，并始终保持升级更新。 

    人的劳动和创造，是需要获得相应的报酬，才会有动力。个人开发免费软件是没事找事一样，这也就是我对自

己从前开发免费软件的总结。 

    激光机是否适合使用免费软件呢？当然，使用免费软件的激光机，有几个很好的口号：不用插加密锁，更加方

便；不会有丢了加密锁的烦恼，更加放心。这说法其实是没有任何错误的，但是，却绕过了它的本质：免费软件是

限制了一些重要功能的，而且永远不会升级更新，因为它只具备基本功能，重要功能都要关闭掉，基本功能有什么

可升级呢？当然，对于制造商来说，他们是十分高兴激光机使用免费软件的，因为可以节省下软件的费用，还能理

由充分地对用户说：不用插加密锁，更加方便；不会有丢了加密锁的烦恼，更加放心。用户听到这样的好事，那有

不开心的呢？可是买了之后，才发现原来是个阉割掉的版本，可是用户只能怪自己，因为确实不用插加密锁、确实

没有丢了加密锁的烦恼，并没有欺骗用户，但是，这却是一个绕过了本质的圈套。这就比如卖猪肉的说，我这是生

态猪肉、绿色猪肉，卖肉的没骗你，他那猪肉确实是生态猪肉，可你买来却发现猪肉变质了。 

    所以，用户购买激光机时，我们的建议是：非得买加密锁的不可！原因很简单，用户没必要给卖机器的省下软

件费用，却反过来被其中的圈套害了自己！使用免费软件的激光机，制造商首先省掉了软件的费用，机器卖给用户

后，大多数用户还要回头来买加密锁：一台机器卖出去，先省掉了软件费用，还附加了卖加密锁的赚钱的机会，这
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对于卖机器的来说，是天大的好事，而对于用户来说，却是一个圈套。这就比如购买苹果 iPhone，如果 iPhone 便宜

1000 元，但只能打电话，其他功能都锁住了，我们还买 iPhone 干什么？当然，之后你愿意出 2000 元，还是可以给

你解锁的！用户始终要记住的就是：我是买激光机去干活的！购买了免费软件的激光机，之后，用户就是任人踢来

踢去的，因为用户找卖机器的，他告诉你：对不起，这个问题你要联系软件开发者。用户找软件开发者，他会是这

样告诉你：对不起，免费的就只有这些功能，建议你购买一个加密锁。所以，我们建议用户购买

激光机，不但非得购买带加密锁的，而且一定要在购买

前问清楚是不是配了加密锁的，以免购买了之后，发生

纠纷！ 

    问题五：双主板的激光机，好不好？ 

    这一年来，激光机行业产生了许多怪事：主板比谁更大是一个怪事；不懂散热设计，在芯片的塑料外壳上安装

散热器，又是一个怪事；而双主板的激光机，简直就是一个怪胎！ 

    为什么我们定义双主板的激光机是一个怪胎呢？因为用户使用时，只可能把线接到某个主板上，而另一块备用

的主板，是没有任何接线的，没有形成闭合电路，静电积累没有泄放途径（接上线后形成了闭路，静电才有泄放通

道），极其容易遭受静电损坏（注意：不是静电干扰，是静电损坏）。激光机是个极其容易产生静电积累的设备。所

以双主板的激光机，用户有时想换上另一块主板试试，却发现已经损坏了。有的人于是就想不通了，那块一直在用

的主板反而好好的，而这块从没用过的主板，反而坏了，这是怎么回事？因为正常情况下，必然是那块没用过的主

板先坏！因为正在用的主板，接好线了，形成了闭合电路，遭受静电损坏的可能性，要小无数倍了，而那块备用主

板，因为没有接线，没有形成闭合电路，静电积累到一定的电压，就必然会损坏它。 

    如果用户购买过计算机配件，就会发现这么一件事：计算机配件都是用防静电袋包装的，其原因就是防止静电

损坏配件，而安装到计算机后，谁还会给套个防静电套子呢？因为配件安装到计算机后，就形成了闭合电路，静电

有了泄放通道，理论上已经不会遭受静电破坏了。 

    双主板的激光机，好不好？不但不好，简直就是一个怪胎！这个怪胎，必须尽快淘汰，因为它彰显了制造者连

最基本的电子电路常识也不具备！ 

    事实上，自我们介入激光机行业一年来，在我们的驱使下，激光机的软件、硬件，都提升到了更高的层次。但

是激光机的故障率，依然居高不下。为什么软件、硬件都提高了层次，激光机的故障率并没有显著降低呢？从双主

板激光机这个怪胎产生的原因，就可见一斑了。简单而言，就是软件、硬件都提升到了新的层次，但激光机的制造

层次，并没有任何提升，甚至是降低了不少，因为不具备基本的电子电路常识的“创新”层出不穷，比如前面所讲

的数显表是一个不具备基本常识的“创新”例子，双主板激光机也是一个不具备常识的“创新”例子。而至于主板

比谁更大、主板比装没装散热器、主板比谁装的散热器更大……，这一切，无非都是不具备基本的电子电路常识的

集中体现！ 

    激光机的制造层次，需要努力提高了。所有的激光机制造者，都梦想着一件事：配件生产者，制造出无论如何

乱搞、乱装都不会坏的配件，不但不会坏，而且乱搞、乱装出来的机器，还非常稳定，没有毛病。这是做梦！从我

个人的角度来讲：在激光机行业，迫切需要提升层次的，是机器装配和制造者！我们与一些激光机制造厂家交流的

时候，我们总是不停地给他们灌输“制造好机器”的观念，不厌其烦地编写资料，普及电子产品制造知识。因为我

们设计出好的控制板，还需要好的激光机制造商来发挥它们！ 

    双主板的激光机，绝对不可再生产，就此绝迹吧。如果用户确实需要一块备用主板，不妨另行配备一块主板给

用户，但一定不要“为了用户方便”，帮他把备用主板安装到机器里！因为这块不接线、电路上没有形成闭路的主

板，是极容易被静电破坏掉的！而对于用户而言，我们的建议是：你需要备用一块主板，不妨买一块，但一定不要

购买双主板机器，因为这个双主板机器里的备用品，可能不久就被静电破坏了。 
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问题六：究竟是在介绍那一块主板？ 

    刚发布这份资料，就有一个用户来问我：有的厂家的主板介绍资料一堆，我都看不明白，这些资料究竟是在介

绍那一块主板！是的，我们对此也深为头疼，因为，原本是我们主板原创或独创的一些技术特性，也笼统地张冠李

戴给了其他主板。我们的主板，原创或独创的技术有那些呢？ 

1、 李辉宇微码图形语言指令集（LHYMICRO-GL）：这是我们具有全部独立知识产权的运动控制指令集，我们所有

的激光机主板都是基于该指令集的。该指令集的特点是运行速度非常快，对于硬件平台要求极低。在我们的激

光软件工作时，通常会显示“正在编译数据……”，就是激光软件把图形编译成 LHYMICRO-GL 指令集，而主

板的雕刻切割，就是运行这个编译好的程序。我们主板的固件程序，也就是可运行 LHYMICRO-GL 指令集的操

作系统！也就是说，我们的主板是基于“操作系统”模型的。 

2、 无限大幅面支持技术。我们的所有主板，采用了坐标系无限叠加技术，全支持无限大幅面。 

3、 软件纠错抗干扰技术。激光机乱跑乱刻，通常是计算机发送的数据，被干扰出错了。传统的抗干扰措施，是在

硬件上努力，无法杜绝数据出错。我们的软件纠错技术，就是被干扰出错了也没什么大不了，因为主板会纠正

出错的数据。 

4、 USB 通讯监视技术。杜绝激光机猝死！激光机突然“嘎巴”停下来（有时还停着一直出光），激光软件无法关

闭，这就是 USB 激光机猝死！如果 USB 通讯失败，主板不知道，雕刻软件也不知道，激光机就只有猝死了。 

5、 无缝拼接数据。计算机正在向激光机传输数据，突然把激光机的 USB 数据线拔了，行不？在我们的主板出现之

前，那是绝对不许可的！使用我们的主板的激光机，你爱拔就拔，再插上 USB 数据线，可无缝拼接之前的数据

和之后的数据！ 

6、 断点续刻。USB 激光雕刻机工作时，雕刻到中途，意外的干扰导致通讯失败，怎么办？在我们的主板出现之前

只好报废雕了一半的材料，关机重来。但是，使用我们的主板的激光机，只要拔掉 USB 数据线，再插上，激光

机就会先无缝拼接数据，然后执行断点续刻，不会报废用户的材料，也不会要你关机重来。 

7、 USB 通讯失速监视。Windows 操作系统是一个非实时操作系统，计算机运行的软件一多，各种程序的执行速度

就会越来越慢。如果因为计算机忙不过来，没时间给激光机传输数据，激光机就会进入数据枯竭状态，而乱跑

乱刻。我们的主板会监视通讯速度，发现通讯失速，会主动暂停等待数据。 

8、 抗软件干扰技术。软件也会干扰激光雕刻机？是的。因为其他软件霸占了太多的计算机资源，激光雕刻软件就

会无法执行或执行极其缓慢，雕刻软件传输数据的速度，就会跟不上激光机使用数据的速度，激光机就会进入

数据枯竭状态而乱跑，这就是典型的软件干扰。我们的主板会在软件干扰严重时检测到通讯失速，会主动暂停

等待数据，杜绝了软件干扰导致的乱跑； 

9、 内存段循环冗余检查。计算机发送的数据，首先要存入主板的内存，如果干扰导致存入的数据出错了，就会导

致激光机乱跑。所以我们的主板对内存段进行了循环冗余检查，发现出错，就会使用 Bit 冗余纠错，避免错误

的数据导致激光机乱跑； 

10、 Bit 冗余纠错。该技术对主板内存中出错的数据，进行纠错。 

11、 智能柔性空程技术。空程速度的设定，我们的主板会根据空程路程的长短，采用不同的方案。因为空程太短，

速度太高会导致一个急促的窜动而“越步错位”，空程太长，空程速度太慢，效率又太低。我们的主板使用智

能空程，根据空程行程的长短，而采用不同的空程速度。使用我们的主板，很长的空程时，会听到一声欢快

的加速声，接近终点时会听到一声柔和的减速声，这就是柔性空程技术！而大多数主板采用的是由用户设定

空程速度，是刚性匀速走空程。 

12、 多态变速切割技术。我们的主板能够根据曲线的曲率变化，而不断地变速，尽可能保证曲线、斜线的切割深

度，与水平线、垂直线的切割深度一致。用户还可调整曲线变速比，来优化效果。而大多数激光机主板，切

曲线、斜线和切直线均是定速，致使曲线、斜线的切割深度较浅，且颗粒状明显。有兴趣的用户，可把曲线

变速比设置成 100%（不变速），然后再设置成 0%（自动变速），切割一条斜线——切割在白纸上，激光恰好

能在白纸上打出痕迹即可。对比下即可发现多态变速切割的优越性！ 

13、 电流插补优化运动。该技术专门用于优化我们的 A/B/B1 系列主板。我们后期发售的 A/B/B1 系列主板，明显
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比之前发售的，运行起来更加柔性化，声音也小很多。我们 A/B/B1 主板一直强势统领了 460、570 机型的市

场，但早期发售的 A/B/B1 主板，虽然它控制 460、570 的绘图仪相比其他设计者设计的主板要好很多，但依

然没有完满解决切割时意外错位的问题。因此，我们潜心研究了这个电流插补技术，优化了 A/B/B1 主板对

460、570 的绘图仪的控制，终于完满地解决了切割时意外错位的问题。自从该技术优化 A/B/B1 主板后，我

们已经连续 3 个月没有接到用户说切割偶尔错位的电话了。经过电流插补技术优化后的 A/B/B1 主板，可切割

超级复杂的图形，而且可以保证连续切割，次次刀路完全重合！此技术也已移植给 M2 主板。早期发售的 A/B/B1

主板，都强势统治了 460、570 机型，优化后的 A/B/B1 主板…… 

题外话：由于早期发售的 A/B/B1 主板，切割复杂图形，偶尔有错位的情况，听说因此导致一个以生产 460 机

器为主的厂家灰心，不想干下去了。因为他知道连我们的 A/B/B1 主板都没能妥善地解决这个问题，其他人设

计的主板更加是别指望了。而当时，我们正在努力研究这个“电流插补优化运动”技术，可是他没等到。 

14、 USB 掉线自动续连技术。我们的开发思路总是与其他人不同。比方其他人在研究如何不被干扰，我们却研究

被干扰如何纠正（纠错式抗干扰）。其他人在研究如何让 USB 激光机不掉线，我们却在研究掉线了如何自动

续连。因为绝对不被干扰，根本不可能办到；因为 USB 激光机永不掉线，也是根本不可能办到的——或者说

代价太大。USB 通讯至今没能在工业控制领域普及，就是因为无法做到不掉线。既然如此，掉线了自动续连

也就等于没有掉线一样！USB 掉线自动续连技术，可以自动恢复绝大多数的 USB 激光机的掉线异常，该项技

术是我们专门为大型激光机准备的，目前已先行移植给了我们的 A/B/B1/M/M1/M2 主板。 

15、 全矢量化雕刻、切割技术。绝大多数的 CorelDRAW 激光雕刻插件，雕刻使用 Bitmap（位图），切割使用 PLT

格式。而我们的 CorelLASER，雕刻默认使用 WMF、EMF 矢量图，而不是使用位图。因为我们发现，使用

Bitmap 位图时，难以满足大幅面雕刻输出，输出 1000dpi，1 米 x 1 米的位图，简直就是折磨 CorelDRAW（因

为 CorelDRAW 可能直接死掉）。而我们的 CorelLASER 默认使用 WMF、EMF 矢量图，输出 1000dpi，1 米 x 

1 米的图，轻而易举！WMF、EMF 矢量图是微软接口打印机用的矢量图形格式，CorelLASER 直接对 WMF、

EMF 矢量图进行解码，可雕刻超大幅面的图形！如果想测试的话，可在 CorelDRAW 里设计个 1m x 1m 的图

形进行测试。 

16、 逆程补偿技术。由于机械误差或激光开关延时的影响，会导致双向雕刻不能很好地对齐。逆程补偿技术就是

通过软件补偿的措施，使双向雕刻完美地对齐。此外，逆程补偿技术还有一个重要作用：当激光机使用时间

久了，机械部分有磨损、皮带松弛，可以通过逆程补偿来修正，使机器不用换配件，不用维修，可以继续使

用！逆程补偿是个很重要的功能，但是，因为之前的软件，压根没这个概念，所以没有至今未被厂家和用户

重视。但在一些大型激光机软件里，有逆程补偿（或间隙补偿）。 

我们在此列出我们一些原创和独创的技术，以供用户参考。因为，现在的主板介绍资料，不管三七二十一地

张冠李戴，把我们的主板原创或独创的技术，毫不吝啬地移植过去介绍其他主板。 

对于用户来说，您只要发现拿我们原创或独创的技

术，张冠李戴到了非我们设计的主板上，至少就足够可

以说明那些主板的介绍资料，是完全不可信的！ 
某些厂家的主板介绍资料，别说是一般的用户，就是我这个主板设计者，我也看不明白是在介绍我们的主板还

是在介绍其他主板。所以我们不妨自己在这篇文档里，对我们的主板，做个具体的介绍。 

 

Lihuiyu Studio Labs 
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